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«Коррупция превратилась в системную проблему. И этой системной проблеме  мы
обязаны противопоставить системный ответ», — заявил Президент России Дмитрий
Медведев. На борьбу с казнокрадством, взяточничеством, круговой порукой
мобилизуются всё новые государственные и общественные структуры.      

  

Коррупция в России — это болезнь, разъедающая общественную систему  изнутри,
подрывающая экономику, пагубно влияющая на имидж государства  в глазах мирового
сообщества. Но главное — коррупция разрушает доверие  населения к власти, по сути,
сводит на нет все её решения, направленные  на создание свободного,
демократического общества. На примере  Нефтеюганска, одного из самых крупных
городов автономного округа,  мы решили посмотреть, как ведётся борьба с этим
злейшим асоциальным  явлением. О ситуации в городе мы беседуем с начальником
полиции ОМВД  по Нефтеюганску Анатолием Морозовым.

  «Жадные» врачи?
  

— Анатолий Николаевич, в прошлом году в Нефтеюганске было выявлено всего  три
факта коррупции. Действительно так мало преступлений?

  

— В этом году борьбе с коррупцией было уделено особое внимание.  В результате за 11
месяцев выявлено уже 17 фактов коррупционных  преступлений. Уголовные дела
возбуждены и направлены в суд. Причём 11 из  них были возбуждены в феврале.
Разумеется, выявленные факты имели место  и ранее: преступники попали в поле
зрения органов ещё в прошлом году,  но до февраля мы собирали и перепроверяли
материалы.  Преступления были  раскрыты общими усилиями и полиции, и
Нефтеюганской межрайонной  прокуратуры, и подразделения Федеральной службы
безопасности,  и следственного комитета. Работали подразделения собственной 
безопасности ОМВД округа. Все эти ведомства заметно активизировали свою  работу, и
результат на лицо.

  

— В какой сфере чаще всего «водятся» преступления данного характера?

  

— По статистике, больше всего фактов коррупции было выявлено в сфере 
здравоохранения. В этом году возбуждено шесть уголовных дел на врачей!  Три из них
по факту получения взятки. В июне возбуждено четыре уголовных  дела: три дела в
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отношении директора одного из ЖЭУ (он злоупотреблял  должностными полномочиями)
и одно в отношении руководителя театра кукол  «Волшебная флейта» по факту
растраты. Сейчас проводится расследование.  Во всех ЖЭУ и управляющих компаниях
города идёт комплексная работа  по изучению ситуации на предмет выявления
коррупционных действий и их  профилактики. Четыре уголовных дела возбуждено в
отношении руководителя  Нефтеюганской водолазной станции. Гражданин фиктивно
устроил на работу  человека и получал за него зарплату. Печально, но в этом году
произошёл  всплеск преступлений, совершённых сотрудниками правоохранительных 
органов. В частности, работники ГИБДД попали в наше поле зрения за получение
взятки. Были зарегистрированы  случаи получения взятки сотрудниками следственного
подразделения. Ну и,  конечно, в сфере строительства, где «крутятся» крупные суммы
денег, тоже  выявляем факты коррупции.  Возбуждено уголовное дело в отношении 
руководителя управления капитального строительства Нефтеюганска.  Он нанёс
городскому бюджету ущерб в размере более 212 миллионов рублей.

  Наш страх помогает взяточникам
  

— Образование тоже тёплое место для взяточников?

  

— В этом году у нас была информация о том, что в сфере образования есть  факты
взяточничества. Мы провели огромную работу, но конечного  результата так и не
достигли из-за недостаточной доказательной базы. Это  не говорит о том, что взяток
там не берут. Проблема в том, что люди  боятся давать показания, хотя им есть что
рассказать. Но работу  мы продолжаем. Думаю, в периоды сессий, вступительных и
выпускных  экзаменов взяточники активизируются и у студентов и их родителей будут 
поводы обратиться к нам.

  

— Есть ли факты коррупции среди чиновников городской власти? Слухи ходят разные…

  

— Слухи слухами, но нужны факты. Когда мы начинаем проверку сигнала,  то прежде
всего обращаемся к источникам этих самых слухов. Зачастую  выстраивается целая
цепочка слухачей и найти первичное звено практически  невозможно. Думаю, если бы на
самом деле какие-то факты имели место,  то если не мы, так прокуратура или другие
органы уже отреагировали бы.

  

— Сегодня Правительство России и правительство Югры в борьбе с коррупцией делают
большую ставку  на население. А какая работа в этом направлении ведётся в
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Нефтеюганске?

  

— В администрации города и у нас в отделе установлены телефоны доверия.  По
городскому телевидению постоянно транслируется рекламный ролик, где  указаны
номера этих телефонов. Позвонить может любой гражданин. Даже  анонимно. Вся
информация фиксируется записывающими устройствами,  обрабатывается и
направляется к нам. В течение десяти дней (так положено  по закону) мы проверяем
сигнал и о результатах официально уведомляем  заинтересованных лиц. Честно говоря,
когда был открыт телефон доверия  в администрации, мы ожидали большей активности
горожан, потому что,  действительно, «слухи ходят». Но потока обращений пока нет.
Чаще люди  звонят по своим бытовым, межсоседским конфликтам.

  

Источник: АиФ Югра
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